
本报讯（记者 童程红） 昨天下午，市十五届人大三次会议旁听公
民座谈会举行。50名来自社会各界的旁听公民代表结合上午的政府工
作报告，围绕我市经济社会发展、民生热点难点问题，纷纷建言献策，提
出了不少宝贵意见和建议。

“今年的政府工作报告提到2018年要‘改革强市、创新强市、开放强
市、人才强市’，我想对我市的人才战略谈点感想。”来自市社科院的丁乐
第一个发言。他说，社科院前不久就有针对我市制造业的调研，发现宁
波的人才流失问题较为严重，究其原因与现有的人才环境有关。

为此他建议，人才培养要放权给企业，高校与科研机构的合作需进
一步加深，人才配套服务政策要精细化，还要建立人才的社会认可与激
励机制，“最重要的还是要提升城市对人才的吸引力。”

丁乐的发言得到了共鸣。会场最年轻的旁听公民代表、来自宁波大

红鹰学院的90后女生冯乐华紧接着谈到了人才联络服务中心对大学生
创新创业以及就业的重要性。

接着，来自金汉律师事务所的黎慧敏以身边的例子谈到开启夜间核
磁共振对急救患者的重要性。随后就有来自医疗行业的代表发言，双方
就可行性问题进行了“交锋”。而这场论战也引发了在场公民代表的热
议。

会上，旁听公民代表畅所欲言，发言涉及人才战略、交通出行、医改、
旅游经济、金融助力发展、优秀教育资源分配、生态强市、居家养老、僵尸
车、共享单车等领域。

市人大常委会副秘书长潘一红是当天座谈会的主持人。最后她总
结道：“这次旁听公民座谈会令人感受最深的就是正能量和接地气。大
家的发言扎实而又贴近实际，代表了基层最原汁原味的民意。”
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本报讯（记者 滕华） 昨日下午，市委副书记、市长裘东耀
在参加鄞州代表团审议政府工作报告时强调，要高举习近平新时
代中国特色社会主义思想伟大旗帜，坚持稳中求进工作总基调，
坚持新发展理念，紧扣社会主要矛盾变化，按照高质量发展要
求，突出“改革强市、创新强市、开放强市、人才强市”导向，
树立高标杆，追求高质量，奋力推动、赶超发展、争先进位，把

“名城名都”建设全面推向新境界，为浙江“两个高水平”建设
作出更大贡献。

裘东耀以代表团代表的身份与代表们一起审议报告。会上，
陈国军、何国平、陈萍萍、宋兆峰、杨和荣、沃勇特、杨杰、方
红萍、贾骏代表积极发言，就深化“多规融合”、推进快速路网
建设、加快会展业发展、建设城南智创大走廊、发展多式联运体
系、挖掘传承“宁波帮”文化等提出意见建议。裘东耀感谢大家
对政府工作的关心支持，并一一回应了代表们的发言，要求有关
部门认真研究、积极吸纳，把意见建议体现到政府工作报告和实
际工作中去。

裘东耀指出，落实好今年经济社会发展的各项目标任务，
关键是要抢抓发展机遇，快干实干会干。要抓好一批事关发展
全局的大事，狠抓实体经济、深化改革、开放平台、项目支
撑，积极创建“中国制造2025”国家级示范区和国家“一带一
路”建设综合试验区，以“最多跑一次”改革撬动各领域的改
革，强化项目招引落地，大力提升经济创新力和竞争力。要解
决好一批事关高质量发展的难事，强化创新平台能级和高端人
才保障，推进乡村振兴战略和“四大建设”，加快破解创新能力
不强、城乡区域发展不平衡问题，打好防范化解重大风险、低
收入人群增收、污染防治攻坚战，着力补齐影响高质量发展的
短板弱项。要办好一批事关群众切身利益的实事，抓实民生实
事项目，提升群众生活品质，确保社会和谐稳定，持续提升群
众的获得感、幸福感和安全感。

裘东耀对鄞州取得的发展成绩和行政区划调整后融合提升工
作给予充分肯定，希望鄞州拉高标杆，勇当高质量发展排头兵，
奋力走在打造智能经济强区、创新强区、开放强区、品质城区的
前列，不断增强区域竞争力和民生保障能力，为全市赶超发展、
争先进位作出新的更大贡献。

本报讯（记者 房伟） 昨日下午，省委常委、市委书记郑栅洁在
参加北仑代表团审议政府工作报告时强调，北仑各级要以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，深入学习贯彻党的十九大精神，树
立争先进位的大志向，按照市委、市政府的决策部署，整理行装再出
发，勇立潮头创一流，奋力推动北仑跻身全国一流强区最前列，为全
市高质量发展作出更大贡献。

毛宏芳、柴利能、江国梁、周善康、沈恩东、孙竹影、李伟平等
七位代表围绕政府工作报告积极建言献策。代表们认为，政府工作报
告文风朴实、数据翔实、内容充实，体现了真抓实干的优良作风，贯
穿了以人民为中心的发展思想，是一个求真务实的好报告。代表们还
就加快“一带一路”综合试验区建设、加强区域统筹协调发展、完善
轨道交通规划、创建自由贸易港、打造汽车产业集群等提出意见和建
议。

郑栅洁认真听取代表们的发言，并与大家进行互动交流、深入探
讨。他说，裘东耀市长代表市政府所作的报告，坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻党的十九大精神和省委、市
委决策部署，积极回应人民群众的普遍关切，是一个改革创新、求真
务实、催人奋进的好报告。各位代表围绕政府工作报告的发言调研深
入、准备充分，体现了人大代表的担当和作为，市委、市政府将充分
吸收大家的意见建议，体现到相关规划政策和具体工作中去。

郑栅洁强调，北仑在全市发展大局中地位举足轻重，要肩负起为
全市高质量发展挑大梁、当先锋的重任，拉高标杆、扬长补短、奋勇
争先，努力跻身全国一流强区最前列。要放大格局，站在全市全省全
国甚至全球的高度谋划北仑发展，做到先谋后动、谋定善为，用好港
口最大资源，发挥开放最大优势，创新港产城联动的思路举措，加快
发展先进制造业，大力培育现代服务业，进一步优化存量、扩大增
量，不断提升产业发展的档次、质量和竞争力。要真抓实干，主动从

“做什么”转向“怎么做”，从战术层面强化责任落实机制、工作保障
机制，只争朝夕抓落实，夜以继日干事业，争取在集聚优质资源、引
进高端人才、创建重大平台以及推进城市区块开发、重大项目建设等
方面取得实质性突破。要造福群众，永葆为民情怀，始终践行以人民
为中心的发展思想，坚持重心下移、深入基层，真心听取群众意见，
真诚回应群众关切，认真办好群众普遍关心的民生大事、天天有感的
关键小事，让群众有实实在在的获得感、幸福感和安全感。
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